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ATA DA 35ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

 

Aos v i n te  e  se te  d i as  do  mês de  o u tubro  de  2009 reun i ra m -se ,  
o rd i nar i amente ,  no  Plenár i o  Euzéb io  Bar th ,  às  19h00 min ,  os  
segu in tes  Vereadores :  ADEL INO ST ECANEL A,  ADEMACILDO  
SANT OS DA S IL VEIRA,  ALZEMIRO S ILVEIRA DA COST A,  
ANT ÔNIO  T ADEU DAS NEVES,  CANT ÍD IO  BORGES L IMA 
MACHADO,  F ERUL IO  JOSE T EDESCO,  JO ÃO L UIS MO REIR A 
DA S IL VA,  MANO EL LU IZ  DAS NEVES ADAM,  MARG ARET E DE 
OLIVEIRA PEREIRA.  PRESENT E A ASSESSORA JURÍD ICA,  
DRª .  G IO VANA G UL ART E IBAÑEZ.  Con s tando o  nú mero  
regu lamen tar  de  vereadores  o  sen hor  p res i den te ,  e m no me de  
Deus,  deu  por  aber to  o s  t raba lhos  no  Plenár i o  Euzéb io  Bar t h .  A  
segu i r  o  senhor  p res i den te  so l i c i tou  ao  Exmo.  Senh or  Se cre tá r i o  
que  rea l i zasse  a  l e i tu ra  de um t recho  b íb l i co  na  fo rma de  
cos tu me.  Dando p ro ssegu i mento ,  o  Sr .  Pres i den te  co locou  a  a ta  
da  34ª  reun ião  o rd i nár i a  e m vo t ação ,  que  fo i  aprovada  por  
unan imidade .  Em a to  con t ínuo ,  o  Senhor  Pres iden te  so l i c i tou  ao  
Senhor  Secre tá r i o  que  p rocede sse  a  l e i tu ra  do  EXPEDIENT E DO  
DIA:  O f .  Me nsage m n º  141 /2009 –  Enca minha  Pro je tos  de  Le i  –  

Poder  Execu t i vo .  Of .  Mensage m nº  142 /2009 –  Enca minha  
Pro je to  de  Le i  –  Poder  Execu t i vo .  PROJ ET O DE LEI N º  
193 /2009 -  "Au to r i za  a  aber tu ra  de  Créd i to  Sup le men tar  por  
Redução o rça mentár i a  no  Orça me nto  Mun i c i p a l  a l te ra  as  Lei s  
Mun i c i pa i s  nºs  4 .711 /2005,  que  d i spõe  sobre  o  P lano  Plu r i anua l  
do  Mun i c íp i o  para  2006 a  2009,  L e i  Mun i c i pa l  n º  5 .616 /2008,  
que  d i spõe  sobre  a  Le i  de  Di re tr i zes  Orça mentár i as  para  o  
exerc íc i o  de  2009,  e  Le i  Mun i c i pal  n º  5 .647 /2008,  que  d i s põe  
sobre  a  Le i  Orça mentár i a  Anu a l  e  suas  A l te raçõe s ”  -  Va lo r  de  
R$ 377 .400 ,00  –  Poder  Execu t i vo .  PROJ ET O DE LE I N º  
194 /2009 -  "Au to r i za  a  aber tu ra  de  Créd i to  Sup le men tar  por  
Redução o rça mentár i a  no  Orça me nto  Mun i c i pa l  a l te ra  as  Lei s  
Mun i c i pa i s  nºs  4 .711 /2 005,  que  d i spõe  sobre  o  P lano  Plu r i anua l  
do  Mun i c íp i o  para  2006 a  2009,  L e i  Mun i c i pa l  n º  5 .616 /2008,  
que  d i spõe  sobre  a  Le i  de  Di re tr i zes  Orça mentár i as  para  o  
exerc íc i o  de  2009,  e  Le i  Mun i c i pal  n º  5 .647 /2008,  que  d i spõe  
sobre  a  Le i  Orça mentár i a  Anua l  e  sua s  a l te rações”  -  Va lo r  de  R$  
12 .850 ,00  –  Poder  Execu t i vo .  PRO JET O DE LE I N º  195 /2009 -  

"Au to r i za  a  aber tu ra  de  Créd i to  Espe c ia l  por  Redução  
o rça mentár i a  no  Orça mento  Mun i c i pa l  a l te ra  as  Le i s  Mun i c i pai s  
nºs  4 .711 /2005,  que  d i spõe  sob re  o  P lano  Plu r i anua l  do  
Mun i c íp i o  para  2006 a  2009 ,  Le i  Mun i c i pa l  n º  5 .616 /2008,  que  
d i spõe  sobre  a  Le i  de  D i re t r i zes  Orça mentár i as  para  o  exer c íc i o  
de  2009,  e  Le i  Mun i c i pa l  n º  5 .647 / 2008,  que  d i spõe  sobre  a  Le i  
Orça ment ár i a  Anua l  e  sua s  a l te rações”  -  Va lo r  de  R$ 57 .000 ,00  
–  Poder  Execu t i vo .  CM120818 /0 9  -  L i beração  de  recursos  
f i nance i ros  para  garan t i r  a  execução de  p rogra mas do  FNDE  
Parce la  PNATE nos va lo res  de  5 .6 51 ,55  e  477 ,88  –  Min i s té r i o 
da  Educaçã o.  CM126032/09  -  L i beração  de  recursos  f i nance i ros  
para  garan t i r  a execução de  p rogramas do  FNDE Parce la  PNAT E 
nos va lo res  de  5 .651 ,55 ,  477 ,88 ,  17 .910 ,43  –  Min i s té r i o  da 
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Educação.  N.  Ref .  464 1005 -  L i beração  de  recurso s  f i nance i ros  
para  paga mento  de  p i so  es t ra tég i co  no  va lo r  de  454 ,07  –  
Min i s té r i o  da  Saúde.  N.  Ref .  65 05 53 -  L i beração  de  recursos  
f i nance i ros  para  paga mento  de  ser v i ços  de  a tend i mento  mó ve l  
as  u rgênc ias -  SAMU no  va lo r  de  12 .500 ,00  –  Min i s té r i o  da  
Saúde.  N.  Ref .  66642 7 -  L i beração  de  recursos  f i nance i ros  para  
paga mento  de  saúde fa mí l i a  no  va lo r  de  19 .200 ,00  –  Min i s té r i o  
da  Saúde.  N.  Ref .  660907 -  L i beração  de  recur sos  f i nance i ros  
para  paga men to  de  te t o  f i nance i ro  de  v i g i l ânc ia  em saúde  no  
va lo r  6 .404 ,97  –  Min i s té r i o  de Saúde.  N.  Ref .  663394 -  
L i beração  de  Recursos  f i nance i ros  para  paga mento  de  agentes  
co mun i tá r i os  de  saúde  no  va lo r  de  17 .577 ,00  –  Min i s té r i o  da  
Saúde.  N.  Ref .  68729 5 -  L i beração  de  recursos  f i nance i ros  para  
paga mento  de  co mpensação de  e spec i f i c i dades reg ionai s  no  
va lo r  de  42 .882 ,29  –  Min i s té r i o  da  Saúde.  N.  Ref .  692060 -  
L i beração  de  recursos  f i nance i ros  para  paga mento  de  PAB F i xo  
no  va lo r  de  3 .275 ,17  –  Min i s té r i o  da  Saúde.  N.  Ref .  696981 -  
L i beração  de  recursos  f i nance i ros  para  paga mento  de  saúde  
buca l  no  va lo r  de  6 .000 ,00  –  Min i s té r i o  da Saúde.  N.  Ref .  
699281 -  L i beração  de  recursos  f i nance i ros  para  paga ment o  de  
PAB f i xo  no  va lo r  de  3 .275 ,17  –  M in i s té r i o  da  Saúde.  Of .  Gab.  
DTC-599/09  -  Respost a  ao  O f íc i o  338 /09 ,  i n fo r ma que  a  
Co missão  de  Sind i cânc ia  conc lu i u  pe la  cassação da  concessão  
dos  serv i ços  da  Rodov iá r i a  de  SAP.  Conv i te  -  Expo s i ção  
"D i fe ren tes  Pon tos  d e  Vi s ta  I I ,  no  d i a  27  às  17  h oras  no  Espaço  
Cu l tu ra l  Banr i su l ”  –  Grupo  Ar te  & Cia  Banr i su l .  Of .  Gab DTC -
599/09  -  Resposta  ao  Of íc i o  338 /09 ,  i n fo r ma que  a  Co mi ssão  de  
Sind i cânc ia  conc lu i u  pela  cassação  da  concessão d os  serv i ços  
da  Rodov iá r i a  de  SAP -  Secre ta r i a  Es tadua l  de  I n f ra -Es t ru tu ra  e  
Log ís t i ca  do  DAER.  Of í c i o  C i rc .  011 /09  -  Co mun i ca  t rans fe rên c ia  
de  recursos  des t i nados a  Serv i ços  de  Ação Co mun i tá r i a  no  va lo r  
de  R$ 7 .535 ,00  -  Secre ta r i a  Nac iona l  de  Ass i s tênc ia  Soc ia l .  Of .  
C i rc .  015 /2009 -  Conv ida  a  par t i c ipar  da  1ª  Reun ião  Ordinár i a  
do  Co mi tê  de  Geren c ia mento  da  Bac ia  H id rográ f i ca  do  L i to ra l  
Méd io  no  d i a  05  de  novembro  às  1 4  horas  na  Câ mara  Mun i c i pa l  
de  Vereadores  de  Pa l mares  do  Su l  –  Ana  Carara  –  Secre tá r i a 
Execu t i va  do  Co mi tê  do  L i to ra l  Méd io .  IND ICAÇ ÃO Nº 077 /2009  
–  JO ÃO LUIS MO REIRA DA S IL VA –  “Segundo  o  Ar t .96  da  L e i  
Co mple mentar  n º  044 /06 ,  sugere - se  a  a l te ração  e  acrésc i mo  
jun to  aos  usos  i ncen t i vados,  a  i ns ta l ação  de  e mpresas de  
benef i c i ament o  de  made i ra ,  ju n to  a  ZR1,  na  Rua F ranc i sco 
F lo res  Al vare z ,  no  Ba i r ro  Santa  Teres inha” .  IND ICAÇÃO Nº  
078 /2009 –  MARG ARET E DE OL IVEIRA PEREIRA –  “Adoção d o  

uso de  un i fo r mes  nas  Esco las  Púb l i cas  Mun i c i pa i s ” .  
Requer i mento  n º  387 /2009 –  MARG ARET E DE OL IVEIR A 
PEREIRA -  Sol i c i ta  ao  Senhor  V i l son  Covat t i ,  Dep.  Federa l -
PP/ RS,  e menda i nd i v i dua l  de  seu  Gab ine te ,  jun to  ao  Orça mento  
da  Un ião  para  ser  ap l i cado  na  APAE/SAP.  Requer i mento  n º  
388 /2009 –  MARG ARET E DE OL IVEIRA PEREIRA -  Sol i c i ta  ao  

Senhor  Jerôn i mo Goerge m,  Dep .  Es ta dua l -PP/ RS,  e menda  
i nd i v i dua l  do seu  Gab ine te ,  jun to  ao  Orça mento  do  Es tado  para  
ser  ap l i cado  na  APAE/ SAP.  Re quer imen to  n º  389 /2009  –  
MARG ARET E DE OL IVEIRA PEREIRA -  Sol i c i ta  à  Senhora  

S i l vana  Covat t i ,  Dep.  Es tadua l -PP/ RS,  e menda i nd i v i dua l  do  seu  
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Gab ine te ,  jun to  ao  Orça ment o  do  Estado  para  ser  ap l i cado  n a  
APAE/SAP.  Requer i mento  n º  390 / 2009 –  MANO EL LU IZ  DAS 
NEVES ADAM  -  So l i c i ta  ao  Pres iden te  da  CEEE,  que  se ja  
imp lan tado  u m progra ma v i sando à  doação dos  Ki ts  padrões  de  
en t rada  de  ene rg ia  nas  res i dênc ias ,  para  p ropr i e tá r i os  de  ba i xa  
renda,  nos  mo ldes  PLT -  Pr ogra ma Luz  para  Todo s.  
Requer i mento  nº  391 / 2009 –  ADEMACILDO SANT OS DA 
S ILVEIRA -  Voto  de  Pe sar  pe lo  fa lec i mento  da  Senhora  Emí l i a  

dos  Santos ,  ocor r i do  e m 24  de  ou t ubro  de  2009.  Requer i mento  
nº  392 /2009 –  PODER LEG ISL AT IVO -  Votos  de  Congra tu l ações  
ao  Pre fe i to  do  Mun i c íp i o  de  Caraá ,  exte ns i vo  aos  co laboradores  
e  Co mun idade e m gera l ,  pe l a  rea l i zação  da  9ª  FESTCANA 
rea l i zada  nos  di as  23 ,  24  e 25  de  ou tubro  p .p .  Requer i mento  nº  
393 /2009 –  ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES -  Sol i c i ta  a  I r mã  
He lena  Fer ra r i n i ,  Pres i den t e  da  Assoc iação  Edu cadora  São  
Car l os ,  i n fo rma ções re fe ren te s  ao  Cont ra to  de  Pres tação  de  
Serv i ços  Méd i cos -Ho sp i ta l a res ,  f i rmado  en t re  es ta  en t i dade  e  o  
Mun i c íp i o  de  SAP-RS,  sendo que  na  c l áusu la te rce i ra ,  no que  se  
re fe re  ao  i te m 3 .4 ,  es te  con t ra t o  ressa l t a  que  é  vedada a  
cobrança ,  pe la  AESC,  de  qua i squer  va l o res  dos  c i dadãos,  a  
que m fo re m pres tado s os  serv i ços  o ra  con t ra tados,  sendo  
ass i m,  co mo  f i ca rão  os  a te nd i ment os  aos  con ven iados co m I PE,  
UNI MED,  par t i cu l a res ,  en t re  ou t ros .  Requer i mento  n º  394 /2009  
–  ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES -  Sol i c i ta  ao Geren te  l ocal  da 
CORSAN,  reparos  n a  rede  de  d i s t r i bu i ção  de  água na  Rua José  
Juvena l  Soares ,  p ró xi mo ao  nº  243 ,  onde ro mpeu.  Requer i ment o  
nº  395 /2009 –  MANO EL LUIZ  DAS NEVES ADAM -  Sol i c i ta  ao  

Geren te  Reg iona l  da  CEEE,  a  rea l i zação  de  u ma re v i são  gera l  
do  pos tea mento  no  Lo tea ment o  Por tuga l ,  co m poste r i o r  
subs t i tu i ção  dos  pos t es  que  se  encont ra m dan i f i cados pe la  ação  
do  te mpo ju n to  ao  so lo ,  ev i tando  co m i sso ,  sé r i os  a c i den tes .  
Requer i mento  n º  396 /20 09 –  ADEL INO ST ECANEL A -  Votos  d e  
Congra tu l ações a  I lma Senhora  Tac iana  Pau la  dos  Santos  
Be l l uco ,  Pres iden te  da  Secc iona l  do  T r i bunal  de  Med iação  e 
Arb i t rage m do  Es tado  do  RGS e m Santo  An tôn io  da  Pat ru l ha ,  
exte ns i vo  aos  de mais  me mbros  de s ta  Secc iona l .  Requer imento  
nº  397 /2009 –  FERUL IO JO SE T EDESCO -  Sol i c i ta  ao  D i re to r  do 

DAER a  rep in tu ra  das  fa i xas  de  segurança ,  p r i nc i pa lmente  no  
per í met ro  u rbano.  Requer i ment o  nº  398 /2009 –  FERULIO JO SE 
T EDESCO -  Sol i c i ta  ao  Secre tá r i o  de  Es tado  de  Segurança  
Púb l i ca ,  que  se ja  marcada u ma au d iên c ia  tendo  como pauta  a  
des ignação de  u m De legado de  Po l íc i a  T i tu l a r  para  a tend imento  
dos  mun i c íp i os  de  Santo  An tôn io  e  Caraá .  Requer imen to  nº  
399 /2009 –  FERUL IO JO SE T EDESCO -  Votos  de  
Congra tu l ações ao  CTG Ce l .  Ch i co  Borges ,  pe la  ob te nção do  2º  
l ugar ,  en t re  52  par t i c i pan tes ,  na  ca tegor i a  juven i l ,  no 
JUVENARTE,  even to  Es ta dua l ,  ocor r i do  na  ci dade de  Santa  
Mar i a .  Requer i mento  nº  400 /2009  –  ADEL INO ST ECANEL A –  
Ped ido  de  In fo r maçõe s sobre  qua l  a  p rev i são  do  té r mino  das  
obras  do  Posto  de  Saúde Cent ra l  e  qua l  a  da ta  p rev i s ta  para 
re i nauguração .  Ped ido  de  Prov idên c ia  nº  552 /2009  –  ALZ EMIRO  
S ILVEIRA DA CO ST A -  Rei te ra  ped ido  de  p rov i dênc ia  nº  
514 /2009 onde so l i c i ta  pa t ro l ament o  e  ensa ib ra men to  da  e s t rada  
Nossa  Senhora  Ap arec ida ,  i n i c i ando  na  RS -030,  Km 69 ,  es t rad a  
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que  dá  acesso  a  Pousada de  to dos  os  Santos .  Ped ido  de  
Prov idênc ia  nº  553 /2009 –  ALZEMIRO S ILVEIRA DA CO ST A -  

Rei te ra  ped ido  de  p rov i dênc ia  nº  315 /09  no  qua l  so l i c i ta  o  
pa t ro l amento  e  o  ensa ib ra mento  da  es t rada  de  Cantão  da  Lo mb a  
Ver me lha ,  i n i c i ando  na  RS -030 a té  a  es t rada  que  l i ga  Pa lme i ra  
do  Ser tão .  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  554 /2009 –  ALZ EMIRO  
S ILVEIRA DA CO ST A -  Melhor i as ,  a t ravés  de  ensa ib ra mento  e  
pa t ro l amento ,  da  T ravessa  do s  Nu nes,  T ravessa  da  Antena  e  
Rua João Ada i r  Ra mos.  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  55 5 /2009 –  
ALZ EMIRO S IL VEIRA DA CO ST A –  Rei te ra  ped ido  de 
p rov i dênc ia  nº .  457 /2009  no  q ua l  so l i c i ta  o  pa t ro l amento  e  o  
ensa ib ra mento  da  es t rada  Antôn io  A l ves  Pinhe i ro em Bar ro  
Ver me lho ,  i n i c i ando  na  RS -030 a té  o  encont ro  co m a  RS -474.  
Ped ido  de  Prov idênc ia  n º  556 /2009 –  ALZEMIRO S IL VEIRA DA 
COST A –  Rev i são  da  rede  de  i l uminação púb l i ca  co m t roca  de  

l âmpad as,  na  es t rada  Antôn io  A l ve s  Pinhe i ro ,  na  l oca l i dade  de 
Bar ro  Ver me lho .  Ped ido  de  Pr ov idênc ia  nº  557 /2009  –  
ALZ EMIRO S IL VEIRA DA CO ST A –  Melhor i as ,  co m 
pa t ro l amento ,  ensa ib ra ment o  e  enva le ta mento  da  es t rada  que  
l i ga  SAP-CARÁA,  i n i c i ando  no  f i na l  da  Rua Imig ran tes .  Ped ido  
de  Prov idênc ia  nº  558 /2009 –  ALZ EMIRO S ILVEIRA DA COST A 
–  Pat ro l a mento  e  ensa ib ra mento  da  es t rada  Pedro  Gabr i e l  F l o r ,  
na  l oca l i dade  de Mor ro  do  Pú lp i to.  Ped ido  de  Prov idênc ia nº  
559 /2009 –  ALZEMIRO  S IL VEIRA DA COST A –  Melhor i as  co m 
pa t ro l amento  e  co locação de  ma te r i a l  nas  ruas  do  Lo teamento  
Lo mba  da  Páscoa .  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  560 /2009 –  
ALZ EMIRO S ILVEIRA DA COST A -  Sol i c i ta  que  se ja m 

no t i f i cados os  responsáve i s  pe la  remoção de  para l e l ep ípedos da  
Rua Al f redo  Caetano  e  a  repos i ção  dos  me smos.  Ped ido  de  
Prov idênc ia  nº  561 /2009  –  MARG ARET E DE OL IVEIRA 
PEREIRA -  Melhor i a  na  s i na l i zação  hor i zon ta l  e  ver t i ca l  no 

c ruza men to  das  ruas  Antôn io  B e mf i ca  e  Barão  do  Cahy co m Av.  
Pau lo  Mac ie l  de  Moraes. ,  co m co locação de  tachõe s  
d i rec i onando as  p i s tas  ou ,u m e s tud o  para  a  co ns t rução  de  u ma  
ró tu l a .  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  562 /2009 –  JO ÃO LUIS  
MOREIRA DA S IL VA –  Re cuper ação,  co m pa t ro l a ment o  e  
ensa ib ra mento  da  es t rada  Ro lan te  que  l i ga  Mon jo l o  a  RS -474.  
Ped ido  de  Pro v idênc ia  nº  563 /2009  –  JO ÃO  LUIS  MOREIRA DA 
S ILVA -  Recuperação d a  es t rada  da  l oca l i dade  de  Canto  dos  

Gu i l hermes pa ssando pe lo  aca mpa mento  Adven t i s ta .  Ped ido  d e  
Prov idênc ia  nº  564 /2009 –  JO ÃO LUIS MOREIRA DA S ILVA -  

Pat ro l a mento  e  ensa ib ra mento  da  es t rada  Za lesk i ,  passando 
pe la  Casa  de  Pedra ,  i n i c i ando  no cunha l  da  es t rada  gera l  da  
l oca l i dade  de  Evar i s to  a té  a  d i v i sa  co m o  Mun i c íp i o  de  Caraá .  
Ped ido  de  Pro v idênc ia  nº  565 /2009  –  JO ÃO  LUIS  MOREIRA DA 
S ILVA -  Enva le ta men to ,  pa t ro l a mento  e  ensa ib ra me nto  da  
es t rada  de  Ser tão  do  Cantaga lo ,  i n i c i ando  na  Travessa  Qu inze  
de  Mo jo l o  a té  a  d i v i sa  co m o  Mun i c íp i o  de  Ro lan te .  Ped ido  de  
Prov idênc ia  nº  566 /2009 –  JO ÃO LUIS MOREIRA DA S ILVA -  

Pat ro l a mento ,  encasca lha me nto  e  ensa ib ra mento  da  es t rada  de  
Bo m Ret i ro ,  es t rada  Pinhe i ros ,  i n ic i ando  no  cunha l  da  es t rada 
de  Evar i s to  a té  a  V in íco la  Zo l i n .  Ped ido  de  Prov idênc ia  n º  
567 /2009 –  JO ÃO LUIS MOREI RA DA S ILVA -  Troca  de  

l âmpad as na  l oca l i dade  de  Mon jo l o ,  na  T ravessa  15 ,  be m co mo  
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na  l oca l i dade  de  Evar i s to .  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  568 /2009 –  
JO ÃO LUIS MOREIRA DA S ILVA -  L impe za,  co m roçada e  

cap ina  da  Praça  Manoe l  Ba t i s ta  da  Si l ve i ra em Mon jo l o .  Ped ido  
de  Prov idênc ia  nº  569 /2009 –  JO ÃO  LUIS MOREIRA DA S IL VA -  

Pat ro l a mento ,  encasca lha mento  e  e nsa ib ra mento  da  es t rada  que  
i n i c i a  no  cunha l  das  Ruas,  V i rgu l i na  Xav ie r  da  Si l va  a té  a  Rua 
Senador  A lber to  Pascoa l i n i .  Ped ido de  Prov idênc ia  n º  570 /200 9  
–  ALZEMIRO S IL VEIRA DA CO ST A -  Ensa ib ra mento  no  f i na l  da  

T ravessa  Don a Cr i s t i na ,  e m f ren te  a o  Pos to  da  CORSAN.  Ped ido  
de  Prov idênc ia  nº  571 /2009 –  ALZ EMIRO S ILVEIRA DA COST A 
-  Pat ro l a mento  e  ensa ib ra ment o ,  be m co mo re co lh iment o  de  l i xo  

acu mulados na  Rua João Pedr oso  de  Souza .  Ped ido  de  
Prov idênc ia  nº  572 /2009 –  ALZEMIRO S IL VEIRA DA COST A -  

Pa t ro l a mento  e  ensa ib ra mento  d a  es t rada  da s  l oca l i dades de  
Montenegro ,  Ser tão  do  Montene gro ,  Pa l me i ra  do  Ser tão ,  
R ibe i rão  do  Me io ,  Chapada,  A l to  R ibe i rão ,  I ça ra  e  Mor ro  da  
AGASA.  Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  573 /2009 –  ANT ÔNIO T ADEU  
DAS NEVES -  Colocação  de  redu to res  de  ve loc i dade na  R ua  
José  Juvena l  Soares .  Pe d ido  de  Prov idênc ia  nº  574 /2009 –  
ADEL INO ST ECANEL A -  Colocação  de  tachões d i v i so res  na  Rua 
F ranc i sco  Borges  de  L i ma,  d i sc i p l inando o  t rans i to  nes ta  v i a .  
Ped ido  de  Prov idênc ia  nº  575 /200 9 –  ADEL INO ST ECANEL A -  
Melhor i as  a t ravés  de  pa t ro l amento ,  enva le ta mento  e  
ensa ib ra mento  da  es t rada  de  Bar ro cadas.  Ped ido  de  Prov idênc ia  
nº  576 /2009 –  ADEL INO ST ECANEL A -  Melhor i as  a t ravés  de  

pa t ro l amento ,  en va le ta mento  e  en sa ib ra mento  da  es t rada  d e  
Mor ro  do  Pú lp i to  pas sando pe la  Us ina  de  rec i c l age m a té  o  
encont ro  co m a  es t rad a  de  Rincão  do  Herva l .  Pe d ido  de  
Prov idênc ia  nº  577 /2009  –  MARG ARET E DE OL IVEIRA 
PEREIRA -  Pat ro l a mento  e  ensa ib ra mento  da  es t rada  que  d á  
acesso  ao  Lazer  Boe i ra ,  na  l oca l i dade  de  Mor ro  Grande.  Ped id o  
de  Prov idênc ia  nº  578 /2009 –  CANT ÍD IO BORGES L IMA 
MACHADO -  Melhor i as  a t ravés  da  Rua Jú l i o  Cardeal  de  Souza ,  

so l i c i tado  pe la  comun idade.  Ped ido  de  Prov idênc ia  n º  579 /200 9  
–  CANT ÍD IO BORG ES L IMA MACHADO -  Recuperação da  

es t rada  João To moak i  Iguch i ,  par t i n do  da  RS-030 a té  R incão ,  na  
l oca l i dade  de  Mi ragua ia ,  so l i c i tado  pe la  co mun idade l oca l .  Fa lou  
sobre  o  EXPEDIENT E DO D IA o Ver eador  JOÃO LUIS MO REIRA 
DA S ILVA:  Cu mpr i mentou  as  pessoas p resen tes  no  Plenár i o .  

Repor tou -se  à  Ind i cação  na  qu a l  so l i c i ta ,  s egundo o  Ar t .96  da  
Le i  Comple mentar  n º  044 /06 ,  suger e -se  a  a l te ração  e  acrésc imo  
jun to  aos  usos  i ncen t i vados,  a  i ns ta l ação  de  e mpresas de  
benef i c i ament o  de  made i ra ,  ju n to  a  ZR1,  na  Rua F ranc i sco 
F lo res  Al varez ,  no  Ba i r ro  Sa nta  T eres inha .  De a cordo  co m o  
ed i l ,  o  p ropr i e tá r i o  fechou seu  co mérc i o ,  que  e mpregava  a l guns  
func ionár i os ,  porque  a  zona  não  co mpreend ia  a  i ns ta l ação  de  
u ma e mpresa  de  benef i c i a mento  de  made i ra .  So l i c i tou  u rgênc ia  
no  a tend i mento  aos  ped idos  de  p ro v i dênc ias  nºs  56 2 ,  563 ,  564 ,  
565 ,  566 ,  567 ,  568  e  569 /200 9.  Vereador  MANOEL LU IZ  DAS  
NEVES ADAM:  Fe z u ma sauda ção espec ia l  aos  co legas 
Vereadores ,  be m co mo à  Mesa Di r e to ra  da  Ca sa,  e xt ens i vo  às  
pessoas p resen te s  no  Plenár i o .  Repor tou -se  aos  ped idos  
d i rec i onados à  CEEE,  no s  qua i s  so l i c i ta  a  rea l i zação  de  uma  
rev i são  gera l  do  pos tea mento  no  Lo tea mento  Por tuga l ,  co m 
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pos te r i o r  subs t i tu i ção  dos  pos t es  q ue  se  encont ra m dan i f i cados  
pe la  ação  do  tempo jun to  ao  so lo ,  ev i tando  co m i sso ,  sé r i os  
ac i den tes ,  be m co mo o  ped ido  no  qua l  s o l i c i ta ,  ao  Pres iden te  da 
CEEE,  que  se ja  i mp lan tado  u m pro gra ma v i sando à  doação do s  
Ki ts  padrões  de  en t rada  de  ene rg ia  nas  res i dênc ias ,  para  
p ropr i e tá r i os  de  ba i xa  renda,  nos  mo ldes  PLT -  Progra ma Lu z  
para  Todos .  De acordo  co m o  ed i l ,  fo i  p rocurado  p or  pessoas  
co m prob le mas na s  en t radas  d e  l uz  das  res i dênc ias ,  por  que  
não  é  ma i s  per mi t i do  o  uso  de  mad e i ra  no  pos te  de  en t rada  das  
mesmas ,  por  es te  mot i vo  so l i c i tou  a imp le men tação  do  p rogra ma  
ac i ma c i tado ,  para  que  essa s  p essoas se ja m b enef i c i adas  
den t ro  de  u ma  l ega l i dade .  Da mesma  fo r ma,  so l i c i tou  a  
rea l i zação  de  uma rev i são  gera l  do pos tea mento  no  Lo tea mento  
Por tuga l ,  sa l i en tando que  a venda dos  pos tes  poderá  ser  
e fe tuada pe la  CEEE,  a t ra vés  de  parce la mento ,  v i sando  
benef i c i a r  a  co mun idade.  Co m re l ação  ao  ped ido  da  Vereador a  
Margare te  sobre  o  uso  do  un i fo r me nas  esco las  púb l i cas  
mun i c i pa i s ,  d i sse  já  te r  so l i c i tado  ped ido  semelhan te ,  
sa l i en tando que  es ta  med ida  benef i c i a rá  c r i anças  caren tes  que ,  
mu i tas  vezes ,  não  tê m roupas  p ara  i r  à  esco la ,  be m co mo  
per mi t i rá  uma ma io r  i gua ldade soc ia l  en t re  o s  a l unos .  Vereador  
ALZ EMIRO S ILVEIRA DA CO ST A:  Cu mpr i men tou  as  pessoa s  
p resen tes  no  Plenár i o .  Repor tou -se  ao  ped ido  no  qua l  so l i c i ta  o  
pa t ro l amento  e  ensa ib ra mento  da  es t rada  das  l oca l i dades de  
Montenegro ,  Ser tão  do  Montene gro ,  Pa l me i ra  do  Ser tão ,  
R ibe i rão  do  Me io ,  Chapada,  A l to  R ibe i rão ,  I ça ra  e  Mor ro  da  
AGASA.  Sa l i en tou  que  no  p róxi mo  d i a  08  haverá  a  Fes ta  na  
l oca l i dade  de  a l to  R ibei rão ,  por tan to  necess i ta  de  a tenção por  
par te  da  Ad min i s t ração  Mun i c i pa l .  Da  mesma fo r ma,  so l i c i tou 
u rgênc ia  no  a tend imento  a o s  ped idos  de  p rov i dênc ias  nºs  552 ,  
553 ,  554 ,  555 ,  556 ,  557 ,  558 ,  559 ,  560 ,  570  e  571 /2009.  
Vereador  ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES:  Cu mpr i mentou  as  
pessoas p resen te s  no  Plenár i o .  Repor tou -se  ao  p rob le ma do  
Hosp i ta l  Mun i c i pa l ,  sa l i en tando que  es ta  nova  ad min i s t ra ção  
deverá  te r  o  aco mpanha mento  do s  ed i s ,  para  que  ha ja  u ma  
cobrança  aos  ges to res  do  Grupo Mãe de  Deus,  para  que  nã o  
ha ja  nenhu ma dúv ida  no  a r ,  ne m que a  popu lação  pague por  
i sso .  Segundo  o  ed i l ,  so l i c i tou  in fo r maçõe s à  I r mã  He lena  
Fer ra r i n i ,  Pres i den te  da  Assoc iação  Educadora  São Car l os ,  
i n fo rma ções re fe ren tes  ao  Cont ra t o  de  Pre s tação  de  Ser v i ços  
Méd i cos -Hosp i ta l a res ,  f i r mado en t r e  es ta  en t i dade  e  o  Mun i c íp i o  
de  SAP-RS,  sendo que  na  c l áusu la  te rce i ra ,  no  que  se  re fe re  ao  
i tem 3 .4 ,  es te  con t ra to  ressa l ta  qu e  é  vedada a  cobran ça ,  pe la  
AESC,  de  qua i squer  va l o res  dos  c i dadãos,  a  que m fo r  p res tad o  
os  serv i ços  o ra  con t ra tados,  sen do ass i m,  co mo f i ca rão  os  
a tend i mentos  aos  conven iados co m IPE,  UN IMED,  par t i cu l a res ,  
en t re  ou t ros .  Segundo  o  Vereado r ,  na  l e i tu ra  do  c on t ra to  a  
questão  dos  con vên ios  não  f i cou  c l a ra ,  tendo  so l i c i tado  o  
parecer  da  p rocuradora  da  Câ mar a ,  Dr ª  G iovanna Ibañez.  De 
acordo  co m o  ed i l ,  ao  so l i c i ta r  o  a tend ime nto  a t ravés  do  IPE,  fo i  
i n fo rmad o,  no  hosp i ta l ,  que  nã o  hav ia  convên io  f i r mado.  
Preocupado co m a s  pessoa s que  p ossue m convên ios ,  so l i c i tou  
as  i n fo r mações  ac i ma c i tadas .  Em apar te ,  fa l ou  o  Vereado r  
JO ÃO LUIS MO REIRA DA S ILVA:  Disse  te r  s i do  p rocurado  por  
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u m c i dadão,  cu ja  i r mã f o i  i n te rnada no  d i a  19  de  ou tubro  pe lo  
Dr .  Geovan i  Sass i ,  f i cando s ob  a  respon sab i l i dade  do  Dr .  
Augusto ,  que  não  a  v i s i tou  sequer  u ma vez ,  fa to  que  l evou  ao  
ób i to  da  mesma .  Segundo o  ed i l ,  es te  t i po  de  co i sa  não  pode 
ocor re r ,  u ma vez  que  a  mudança de  ad min i s t ração  dever i a  
t razer  u m melhor  a tend i mento ,  o  que  não  es tá  ocor r endo.  
Sa l i en tou  que  es te  con t ra to  fo i  fe i to  en t re  qua t ro  paredes co m o  
Sr .  Pre fe i to ,  onde  nenhu m veread or  consegu iu  expre ssar  sua  
op in i ão .  Prossegu iu  o  Vereador  ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES:  
Disse  esperar  que  a  saúde  do  mun i c íp i o  me lhore  sob  a  
ad min i s t ração  do  Grupo Mãe de  De us,  co m a  dev ida  f i sca l i zação  
da  Casa.  Vereador  CANT ÍD IO  BORG ES L IMA MACHADO:  
Repor tou -se  ao  ped ido  no  qua l  so l i c i ta  a  recuperação  da  es t rada  
João To moak i  Iguch i ,  par t i ndo  d a  RS -030  a té  R incão ,  na  
l oca l i dade  de  Mi ragua ia ,  so l i c i tado pe la  co m un idade l oca l ,  be m 
co mo melhor i as  a t ravés  da  Rua Jú l io  Cardea l  de  Souza ,  v i sando 
a tender  aos  moradore s ,  que  necess i ta m da s me lhor i as  
so l i c i tadas .  Co m re l ação  ao  h osp i ta l ,  d i sse  ta mbé m te r  s i do  
p rocurado  pe lo  c i dadão que  p rocurou  o  Vereador  João  Lu i s ,  
onde  nar rou  o  fa to  ocor r i do co m su a  i rmã.  De acordo  co m o  ed i l ,  
a  Sr ª  Mar i a  Emí l i a  en t rou  ca minhando no  hosp i ta l ,  com u m 
pequeno p rob le ma de  saúde ,  v i ndo  a  fa l ecer  no  d i a  24  de  
ou tubro ,  por  fa l ta  de  a tend imento .  Segundo os  fa mi l i a res ,  o  Dr .  
Geovan i  Sass i  e fe tuo u  a  ba i xa ,  passando o  caso  para  o  Dr .  
Augusto  que  não  v i s i tou  a  pac ien te  e m nenhu m mo mento ,  fa to  
que  ocas ionou o  ób i to .  De  acordo  co m o  ed i l ,  os  en fe rme i ros  
es tava m co m d i f i cu l dades e m l oca l i za r  o  méd i co .  Sa l i en tou  o  
Vereador ,  que  a  ad min i s t ração  do  hosp i t a l  fo i  subs t i tu ída  para 
que  o  a tend i mento  se ja  me lhorado ,  não  que  ocor ra m fa to s  des ta  
na tu reza .  Le mbrou  a  v i s i ta  dos  ed is  e fe tuada ao  hosp i ta l ,  onde  
ver i f i ca ram o  can saço  do  Dr .  Geo van i ,  por  es ta r  a tendendo e m 
vár i os  hosp i ta i s .  Acred i ta  na  nece ss idade de  h aver  u m méd i co ,  
24  horas  no  ho sp i ta l ,  para  a tender  aos  pac ien tes .  Co locou -se  à  
d i spos i ção  da  fa mí l i a  da  Sr ª  Mar i a  Emí l i a .  Vereador  ADEL INO  
ST ECANEL A:  Refer i u -se  ao  Pro je to  de  Le i  n º  226 /2009  

re fe ren te  a  u ma e menda do  Deput a do  Pau lo  Borges ,  des t i nando 
R$ 100 .000 ,00  ao  mun i c íp i o  para  as  Esco las  de  Ens ino  Méd io .  
D i sse  que  é  a t r i bu i ção  dos  Vereado res  buscare m recursos ,  jun to  
aos  Deputados Es tadua i s  e  Federa i s ,  v i sando benef i c i a r  as 
esco las  do  mun i c íp i o ,  ass i m co mo  as  es t radas.  Paraben i zou  a  
Vereadora  Margare te  pe la  i n i c i a t i va  e m so l i c i ta r  a  adoção do  
uso  de  un i fo rmes nas  esco las .  Em apar te ,  fa l ou  o  Vereador  
MANOEL LU IZ  DAS NEVES ADAM:  Sol i c i tou ,  em que stão  de  

o rde m,  que  se ja  so l i c i tada ,  a t ravés  da  Casa,  a  cóp ia  da  
l i c i tação  fe i ta  pe la  Pe t robrás ,  re fe r en te  ao  con ser to  da  es t rada  
João To moa k i  Iguch i ,  des tacada no  ped ido  do  Vereador  Cant íd i o  
Machado .  Segundo i n fo r maçõe s dos  va lo res  gas tos  co m a  
manuten ção da  re fe r i da  es t rada ,  cabe  u ma ma io r  f i sca l i zação  
por  par te  dos  Vereadores .  Em apar te ,  fa l ou  o  Vereador  
CANT ÍD IO BORGES L IMA MACHADO:  Disse  qu e  o  va lo r  
aproxi ma-se  de  R$ 1 00 .000 ,00 ,  mas  a  es t rada  con t i nua  e m 
péss i mas cond i ções  que ,  segu ndo o  ed i l ,  es tá  sob  a  
responsab i l i dade  da  Pet robrás .  Prossegu iu  o  Vereador  
ADEL INO ST ECANEL A:  Agradeceu  as  pa lavras  dos  Vereadores .  
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Não havendo  ma i s  p ronunc ia ment os ,  o  Sr .  Pres i den te  passou  
para  a  ORDEM DO D IA:  PROJET O DE LEI Nº  193 /2 009 -  

"Au to r i za  a  aber tu ra  de  Créd i to  Sup le mentar  por  Redução  
o rça mentár i a  no  Orça mento  Mun i c i pa l  a l te ra  as  Le i s  Mun i c i pai s  
nºs  4 .711 /2005,  que  d i spõe  sob re  o  P lano  Plu r i anua l  do  
Mun i c íp i o  para  2006 a  2009 ,  Le i  Mun i c i pa l  n º  5 .616 /2008,  que  
d i spõe  sobre  a  Le i  de  D i re t r i zes  Orça mentár i as  para  o  exer c íc i o  
de  2009,  e  Le i  Mun i c i pa l  n º  5 .647 / 2008,  que  d i spõe  sobre  a  Le i  
Orça ment ár i a  Anua l  e  suas  A l te rações ”  -  Va l o r  de  R$ 
377 .400 ,00  –  Co locado e m d i scussão,  man i fes tou -se  o  Vereador  
ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES:  Disse  que  o  g rande  nú mero  de  

ped idos  de  p rov i dênc ias e fe tuados pe los  ed i s ,  demonst ra  o  
quanto  a  Secre ta r i a  de  Obras  es tá passando por  d i f i cu l dades.  
Segundo o  ed i l ,  por  ques tão  de  co erênc ia ,  vo ta rá  con t rá r i o  ao  
re fe r i do  p ro je to ,  a té  ma io res  esc l a rec imentos  para  que  os  R$  
105 .000 ,00  se ja m re t i rados  da  Secr e ta r i a  de  Obras  e m fa vor  da  
Secre ta r i a  de  Plane ja mento .  Vereador  FERUL IO JOSE 
T EDESCO:  Disse  que  a  ques tão  da  Se cre ta r i a  de  Obras  re fe re -
se  a  ven c i mentos  e  van tagens  f i xas ,  ou  se ja ,  paga mento  de  
pessoa l ,  não  en vo l vendo cu s te i o  da  Secre ta r i a ,  ne m de  
do tações o rça mentár i as  re fe ren tes  a  i nves t imento s .  Segu ndo o  
ed i l ,  hav ia um a cordo  para  a  vo tação  do  me smo ,  por  i sso  
so l i c i tou  vi s tas  ao  mesmo que  fo i  conced ido  pe lo  p razo  
reg iment a l .  PROJ ET O DE LE I  N º  1 95 /2009 -  PROJET O DE L E I  
Nº  195 /2009  -  "Au to r i za  a  aber tu ra  de  Créd i to  Espec ia l  por  

Redução o rça mentár i a  no  Orça me nto  Mun i c i pa l  a l te ra  as  Lei s  
Mun i c i pa i s  nºs  4 .711 /2005,  qu e  d i spõe  sobre  o  P lano  Plu r i anua l  
do  Mun i c íp i o  para  2006 a  2009,  L e i  Mun i c i pa l  n º  5 .616 /2008,  
que  d i spõe  sobre  a  Le i  de  Di re tr i zes  Orça mentár i as  para  o  
exerc íc i o  de  2009,  e  Le i  Mun i c i pal  n º  5 .647 /2008,  que  d i spõe  
sobre  a  Le i  Orça mentár i a  Anua l  e  suas  a l te r ações”  -  Va lo r  de  R$  
57 .000 ,00  –  Co locado e m d i scussã o,  ma n i fes tou -se  o  Vereador  
ALZ EMIRO  S IL VEIRA DA CO ST A:  Sol i c i tou  i n fo r mações  sobre  

as  cor reções fe i tas  no  p ro je to ,  q ue  fo ra m con f i r mada s pe lo  
Pres iden te .  Co locado e m vo tação ,  f o i  aprovada por  unanimidad e  
co m acordo  de  l i de ranças.  O Pro je t o  de  Le i  n º  194 /2009 ba i xou  
na  CUP.  As  Ind i cações nºs  077  e  078 /2009,  os  requer imentos  
nºs  387 ,  388 ,  389 ,  390 ,  391 ,  392 ,  3 93 ,  394 ,  395 ,  396 ,  397 ,  398 ,  
399  e  400 /2009,  i nc l us i ve  os  verba i s ,  fo ra m co locados,  e m 
b loco ,  e m d i scussão,  não  ha vendo  man i fes ta ção  Plenár i a ,  e m 
vo tação  fo ra m aprovados  por  una n imidade .  Encer rada  a  Orde m 
do  Dia ,  o  Sr .  Pres i den te  passou para  as  EXPL ICAÇÕES 
PESSO AIS:  Vereador  ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES:  Repor tou -

se  ao  p rob lema decor ren te  dos  r ecursos  do  Pr o In fânc ia ,  que  
es tão  d i spon íve i s  para  mun i c íp i o  cons t ru i r  a  c reche  p ró xi mo  ao  
ba i r ro  Santa  Teres inha .  Por  i n te rméd io  do  en tão  vereador  João  
Cezar  F re i berger  de  Sou za  (Doc inh o) ,  o  Deputado  F edera l  José  
Otáv io  Ger mano v i ab i l i zou ,  jun to  ao  Orça me nto  da  Un ião ,  a  
v i nda  des tes  recursos  ao  mun i c íp i o .  Acred i ta  o  ed i l  que  fa l ta  
boa  von tade  para  a  con s t rução  da  c reche  mode lo  no  mun i c íp i o  
de  Santo  An tôn io  da  Pat ru l ha .  Segu ndo o  Vereador ,  o s  recur sos  
no  va lo r  i n i c i a l  de  R$  700 .000 ,00  e s tão  d i spon íve i s  desde o  mês  
de  ma io  de  2008.  Poucos mun i c íp i os  do  es tado  do  Rio  Grande 
do  Su l  fo ra m benef i c i ados  co m o  p rogra ma  Pro In fânc ia  do  
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Governo  Federa l ,  mas Santo  An tô n io  é  um desses mun i c íp i os ,  
que  poderá  perder  os  recursos  des t i nados pe la  fa l ta  de 
adaptação  e  cor reção  do  p ro je to .  Os recursos  des t i na m-se  à  
cons t rução  e  aqu i s i ção  de  equ ipa mentos  e  mob i l i á r i os  para 
c reches e  p ré -esco las  púb l i cas  da  educação i n fan t i l .  A  
cons t rução  de  c re ches e  esco las  de  edu cação i n fan t i l ,  be m 
co mo  a  aqu i s i ção  de  equ ipa mento s  para  a  rede  f ís i ca  esco la r  
desse  n íve l  educac iona l  é  i nd ispensáve l  à  me lhor i a  da 
qua l i dade  da e ducação e m qua lquer  mun i c íp i o ,  d i sse  o  
Vereador .  De  acordo  co m o  ed i l ,  a  Ad min i s t ração  Mun i c i pa l ,  que  
te m co mo b ande i ra  a  educaçã o,  nã o  pode perder  esse  recurso .  
Segundo o  vereador ,  e m maio  de  2008 o  mu n i c íp i o  ass i nou  o  
convên io  co m o  Fundo Nac iona l  de  Des en vo l v ime nto  d a  
Educação –  F NDE,  e ,  e m ju l ho  de  2008 fo i  au to r i zada ,  a t ravés  
de  l e i ,  a  aber tu ra  de  Créd i to  Espe c ia l  por  a uxí l i o /convên io ,  no  
va lo r  de  R$  700  mi l  rea i s .  Re la tou  o  Vereador ,  que  no  i n íc i o  
des te  ano ,  es te ve  e m Bra s í l i a  ver i f i cando  o  anda mento  do  
p rocesso  para  l i be ração  dos  recursos ,  ma s  para  sua  surpresa ,  
cons ta tou  que  o  p ro je to  necess i t a  de  cor reção  e  adaptação ,  
dando co mo e xe mplo  a  fa l ta  de  um docu mento ,  a ss i nado pe lo  
Pre fe i to ,  co mun i cando que  o  l oca l  para  a  cons t rução  da  Esco la  
de  Educa ção In fa n t i l ,  possu i  i n f ra -es t ru tu ra  e  l uz  e l é t r i ca .  Em 
seu  re to rno  da  Cap i ta l  Federa l  es teve ,  aco mpanhado do  v i ce -
p re fe i to ,  conversando co m o  S ecre t á r i o  do  Plane ja mento ,  F l áv i o  
Sa l t i é l ,  com o  i n tu i to  de  v i ab i l i za r  a  regu la r i zação  da  
docu men tação ,  poré m,  de  acordo  co m o  vereador ,  nada  fo i  
enca minhado a té  o  mo mento .  D i sse  te r  i n fo r mado ao  Sr .  Pre fe i to  
sobre  a  s i tuação ,  que  demonst rou  surp resa ,  por  não  saber  que  o 
p rocesso  es tava  parado .  Man i fes to u  a  sua  p reo cupação co m a  
de mora  para  a  so lução  de s te  ca so  que ,  co m es ta  obra ,  o  
mun i c íp i o  te rá  u ma esco la  de  edu cação i n fan t i l  mode lo  e ,  ao  
mesmo te mpo ,  reso l verá  a  de man da de  vagas,  sendo que  o  
re fe r i do  p ro je to  a tenderá  ma i s  112  c r i anças .  Jus t i f i cou  o  ed i l  
que  a  u rgênc ia  é  dev ida  à  compra  de  vagas ,  pe lo  Poder  
Execu t i vo ,  jun to  à s  esco las  par t i cu l a res .  Se gundo o  Vereador ,  
se  o  mun i c íp i o  cons t ru i r  ou t ra  esco la  de  R$  200 .000 ,00 ,  abr i rá  
40  vagas,  o  que  não  reso l ver á  es ta  carênc ia .  Segundo  
i n fo rma ções,  e s tá  n o  Plano  de  Governo  a  cons t ruçã o  de  ma i s  
esco las  de  Educação In fan t i l .  Em apar te ,  fa l ou  a  Vereadora  
MARG ARET E DE OL IVEIRA PEREI RA:  Ques t i onou  o  ed i l  sobre  
o  anda mento  do  p ro cesso .  Prossegu iu  o  Vereador  ANT ÔNIO  
T ADEU DAS NEVES:  Disse  que ,  n o  mo mento ,  nada ma i s  sabe  
sobre  o  anda mento  do  p ro cesso .  In fo r mou  que  n o  d i a  20  de  
ou tubro ,  es te ve  no  mun i c íp i o  de  Ar ro i o  do  Sa l ,  no  L i to ra l  Nor te ,  
onde  fo i  recebido  pela  Secre tá r i a  de  Edu cação e  Cu l tu ra ,  Nora  
Lúc ia  K l i ngel fus ,  que  i n fo rmou,  ao  ed i l ,  que  o  mesmo pro je to  
es tá  e m fase  de  conc lusão  da  obra  de  cons t rução  da  c reche  
mode l o ,  co m u m nú mero  de  hab i t an tes  e m to rno  de  se te  mi l ,  
co m u ma de manda  de  cer ca  de  c i nquenta  c r i anças  n a  l i s ta  de  
espera .  Veread or  ALZEMIRO S ILVEIRA DA CO ST A:  Disse  te r  
par t i c i pado  da  reun ião  com o  Vere ador  Tadeu,  onde quest i onou  
o  Sr .  Pre fe i to  sobre  a  i ns ta l ação  d o  Se máforo  na  Rua João P.  
da  Luz ,  onde fo i  i n fo r mado sobre  a  necess idade da  v i nda  de  
verbas  do  Min i s té r i o  das  Cidades para  a  conc lusão  da  mesma.  
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De acordo  co m o  ed i l ,  cobrou  do  Sr .  Pre fe i to  a  aprovação,  por  
par te  da  Câ mara  Mun i c i pa l ,  do  Pro je to  de  Sup le mentação  d e  
Verbas ,  no  va lo r  de  R$ 2 6 .000 ,00 ,  des t i nado  à  i ns ta l ação  do  
se máforo ,  onde  o  Sr .  Pre fe i to  i n fo r mou não  possu i r  do tação  
o rça mentár i a  para  a  conc lusão  d a  mesma.  Segundo  o  Vereador ,  
a  D i reção ,  Pro fessore s ,  Pa i s  e  A l unos da  Esco la  Pa dre  Réus  
es tão  cobrando p rov i dênc ias  quant o  à  i ns ta l ação  do  Se má foro ,  
sa l i en tando que  haverá  man i fes tações na  Rua João P .  da  Luz .  
Em apar te ,  fa l ou  o  Vereador  ANTÔNIO T ADEU DAS NEVES:  
Perguntou  o  Vereador  A l z e mi ro ,  qua i s  fo ram as  pa lavras  
p ro fe r i das  pe lo  Secre tá r i o  do  Plane ja men to ,  na  a n te -sa la  do  Sr .  
Pre fe i to ,  a  respe i to  da  Esco la  de  Educação In fan t i l .  Prossegu iu  
o  Vereador  ALZEMIRO S ILVEIRA DA CO ST A:  O Secre t á r i o  

d i sse  que  não  fa r i a a  l i c i tação  por  que  o  val o r  de  R$ 
1 .250 .000 ,00  e s tava  i nco mple to ,  mot i vo  que  poder i a  co locá - l o  
na  cade ia .  Segundo  o  Vereador ,  no  Mun i c íp i o  de  Ar ro i o  do  Sa l  a  
obra  i n i c i ou  co m R$ 700 .000 ,0 0 ,  o  mun i c íp i o  consegu iu  u m 
ad i t i vo  de R$ 300 .000 ,00 ,  com a  con t rapar t i da  de  R$ 
143 .000 ,00 .  Ac red i ta  o  ed i l  que  ha ja  fa l ta  de  vo n tade  por  par te  
da  Ad min i s t ração  Mun i c i pa l .  D i sser  te r  receb ido  u ma l i gação  do  
gab ine te  do  Dep.  Renato  Mo l i ng ,  i nfo r mando que  fo i  empe nhada  
u ma e menda no  va lo r  de  R$ 100 .00 0 ,00 ,  e m fa vor  do  mun i c íp i o ,  
para  a  con s t rução  de  u ma  quadra  p o l i espor t i va  no  ba i r ro  Cohab,  
fa l tando  so men te  o  env io  do  p ro je to  pe la  Ad min i s t ração  
Mun i c i pa l .  Espera  qu e  as  med idas  se ja m to madas,  para  qu e  
es ta  verba  se ja  l i be rada ,  v i ndo benef i c i a r  a  co mun idade.  
Vereador  ADEMACILDO SANT OS DA S IL VEIRA:  Disse  te r  

par t i c i pado ,  represen tando o  Pod er  Leg i s l a t i vo  Mun i c i pa l  de  
Santo  An tôn io  da  Pa t ru l ha ,  jun t a mente  co m os  vereadores  
Al ze mi ro  S i l ve i ra  da Costa  e  An tôn io  Tadeu das  Neves.  Segundo  
o  ed i l ,  es t i ve ra m pre s t i g i ando  a  ab er tu ra  o f i c i a l  da  9ª  Fes tcana  
no  mun i c íp i o  de  Caraá ,  que  con tou  co m a  p re sença  da  
Governadora  Yeda Crus ius ,  q ue  p ro meteu  rea l i za r  o 
as fa l ta mento  en t re  os  mun i c íp i os  de  Santo  An tôn io  e  Caraá ,  
Secre tá r i os  de  Es tado ,  Deputad os Federa i s  e  Es t adua i s ,  
Pre fe i tos  e  Vereadores  de  vár i os  Mun i c íp i os  do  E stado ,  e m 
espec ia l  da  reg ião  do  L i to ra l  Nor te  Gaúcho.  Destacou  que  o s  
t rês  Deputado s Federa i s  da  Bancad a do  PT B Gaú cho se  f i ze ra m 
presen tes  na  Fes t cana.  De acordo  co m o  Vereador ,  o  p rogresso  
do  v i z i nho  mun i c íp i o  do  Caraá ,  deu -se  e m v i r tude  da  a tuação d o  
Pre fe i to  Ne i ,  be m co mo da  e man c ipação,  que  fez  be m àque la  
l oca l i dade ,  man i fes tando -se  a  favor  da  mesma,  u ma ve z  que  os  
mun i c íp i os  e man c ipados tê m u ma área  menor  para  ser  
conservada.  Na opor tun idade,  o  Vereador  cu mpr i ment ou  os  
par l amen tares  de  seu  par t i do ,  des tacando a  p resença  do  
Deputado  Lu i s  Car l os  Busa to ,  que  des t i nou  uma verba  de  R$  
600  mi l  para  cons t rução  de  u ma Esco la  Mun i c i pa l  de  Educação  
In fan t i l  que  i rá  benef i c i a r  120  c r i anças  do  mun i c íp i o  de  Caraá ,  
be m co mo  ao  Dep .  Pau lo  Re nato ,  que  en t regou as  chav e s de  
u ma Re t ro  Escavade i ra  ao  p re fe i to  Ne i  Pere i ra  dos  Santos .  Em 
apar te ,  fa l ou  o  Vereador  ALZ EMIRO S IL VEIRA DA CO ST A:  

Disse  te r  par t i c i pado  da  Fes ta ,  ve r i f i cando,  a l ém da s p ro messa s  
da  Governadora ,  da  i nauguração  das  pon tes  do  mun i c íp i o  do  
Caraá ,  que  es tá  e m p leno  desenvo l v imento ,  enquanto  que  Santo  
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An tôn io  es tá  parado .  Em a par te ,  f a l ou  o  Vereador  JO ÃO LUIS  
MOREIRA DA S IL VA:  Disse  não  te r  vo tado  na  Go vernadora  

Yeda,  ma s d i sse  que  mu i tos  governadores  se  e l egera m 
pro metendo o  a s fa l ta men to  en t r e  os  mun i c íp i o s  de  Santo  
An tôn io  ao  Caraá ,  por tan to  se  a  governadora  cu mpr i r  o  
p ro met i do ,  f i ca rá  na  h i s tó r i a .  Prossegu iu  o  Vereador  
ADEMACILDO  SANT OS DA S ILVEIRA:  Disse  que  a s  p ro messas  
fe i tas  pe la  Governadora  fo ram cu mpr i das  a té  o  mo mento ,  u ma  
vez  que  se mpre  p ro mete  qu ando  t e m d inhe i ro  e m ca i xa .  Co m 
re l ação  ao  ocor r i do  co m a  Sr ª  Mar i a  Emí l i a ,  acred i ta  que  os  
Vereadores  deva m pro cura m a  d i reção  do  hospi ta l  para  
aver i guar  os  fa tos  ocor r i dos .  Vere ador  JO ÃO LUIS MOREIRA 
DA S ILVA:  Cu mpr i men tou  as  pessoas p resen t es  Destacou  o  

desenvo l v i mento  do  mun i c íp i o  do  Caraá ,  sa l i en tando a  en t rega  
da  re t roescavade i ra  t rac i onada,  ava l i ada  e m to rno  de  R$  
300 .000 ,00 ,  o r i unda  de  emenda par l amen tar  do  Deputado  Pau lo  
Rober to .  D i sse  que  as  pon tes  i nauguradas são  ma gní f i cas ,  
sa l i en tando que  i gua i s ,  so mente  a s  pon tes  das  l oca l i dades de  
Rio  dos  Sinos  e  Mon jo l o  i nauguradas há  25  anos pe lo  en tão  
Governador  Pedro  Si mon.  D i sse  que  no  mun i c íp i o  de  Santo  
An tôn io  as  co i sas  não  sae m do  pape l  por  i nco mpe tênc ia .  
Destacou  o  sucesso  n a  rea l i zação  da  Fes tcana,  a o  con t rá r i o  do  
que  ocor reu  no  mun i c íp i o  de  Santo  An tôn io ,  onde  te m u m 
Secre tá r i o  que  não  te m co mpetên c ia  para  rea l i za r  a  Fenacan.  
Sa l i en tou  a  p resença  da  gover nadora ,  a l é m de  d i versos  
Deputados da s  es fe ra s  es tad ua l  e  federa l ,  a l é m de  d i verso s  
p re fe i tos .  Pa raben i zou  a  Bancad a do  PP,  e m v i r tude  d as  
e mendas enca minhada s pe los  Dep utados do  PP,  Jo sé  Otáv io  
Ger mano no  va lo r  de  R$ 700 .00 0 ,00 ,  do  Deputado  Renato  
Mo l l i ng  no  valo r  de  R$ 100 .000 ,00 , do  Deputado  W i l son  Covat t i  
e m to rno  de  R$  200 .000 ,00 ,  a l é m d os R$ 100 . 000 ,00  da  
Deputada  Manoe la  D ’áv i l a ,  do  PDdoB.  Quest i onou  os  
Vereadores  da  Bancada do  PMDB,  onde es tão  as  e mendas dos  
se i s  Deputados Federa i s  do  par t i do  que  represen ta m.  Segundo  
o  Ed i l ,  espera  que no  p róxi mo ano ,  es tes  deputados não  venha m 
a té  o  mun i c íp i o  ped i r  vo tos .  D i sse  que  o  Depu tado  Busa t to  
cu mpr i u  co m o  p ro met i do  co m o  mun i c íp i o  do  Caraá ,  ma s nã o  
co m o  mun i c íp i o  de  Sa nto  An tôn io ,  u ma vez  que  f i cou  de  en v ia r  
u ma verba  no  va lo r  de  R$  500 .000 , 00 ,  para  a  cons t ruçã o  de  u m 
g inás io  de espor tes  para  o  bai r ro  Bo m Pr i nc íp i o .  Re fe r i u -se  à 
pon te  que  l i ga  a  l oca l i dade  de  Evar i s to  ao  mun i c íp i o  do  caraá ,  
que  es tá  ca indo ,  onde os  morad ores  es tão  se  un indo ,  e m 
con jun to  co m o  ed i l ,  para  que  a  mesma se ja  reconst ru ída .  Em 
apar te ,  fa l ou  o  Vereador  MANO EL LUIZ  DAS NEVES AD AM:  
Co m re fe rên c ia  às  e mendas ,  d i sse  que  no  seu  en tend i mento ,  
so mente  são  vá l i das  quando o  d i nhe i ro  es tá  na  con ta ,  co m a  
l i c i tação  fe i ta  para  a  rea l i zação  das  obras .  D i sse  que  a  e menda  
or i unda  do  gab ine te  do  Dep.  Osmar  Ter ra ,  fo i  co l ocada na  
con ta ,  v i sando  a  co locação de  ág ua na  co mun idade so l i c i tada  
pe lo  ed i l .  Segundo o  ed i l ,  todos  o s  Deputado s fa ze m e menda,  
sa l i en tando que  os  R$ 700 .000 ,00  são  o r i undos de  u m pro je t o  
de  R$ 1 .20 0 .000 ,00  d o  Min i s té r i o  das  C idades,  que  o  Execu t i vo  
es tá  sup le mentando R$ 100 .00 0 ,00  para  paga mento  d e  pessoa l ,  
que  fo i  negado ho je .  Prossegu i u  o  Vereador  JOÃO LUIS  
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MOREIRA DA S IL VA:  O  Ed i l  ques t i onou  o  Vereador  Manoe l  
sobre  os  va lo res  env iados  a  ou t r os  mun i c íp i os  co mo Caraá ,  
Ro lan te ,  R ioz i nho  e  Osór i o .  Em apar te ,  fa l ou  o  Vereador  
ANT ÔNIO T ADEU DAS NEVES:  Co m re l ação  aos  R$ 700 .000 ,00 ,  

d i sse  que  fo i  col ocado den t ro  do  o rça mento  da  un ião .  Sa l i en tou  
que  a  mesma obra  já  es tá  sendo  e fe tuada nos  mun i c íp i os  de  
Ro lan te  e  R ioz i nho ,  a f i r mando qu e  a  obra  p rev i s ta  e m Santo  
An tôn io  a i nda  não  sa iu  do  pape l ,  por  fa l ta  de  co mpetênc ia .  Em 
apar te ,  fa l ou  o  Vereador  ALZ EMIRO S IL VEIRA DA CO ST A:  
Disse  que  a  e menda do  Dep.  Ren ato  Mo l i ng  es tá  e mpenhada ,  
dependendo,  para  sua  l i be ração ,  so mente  do  en v io  do  p ro je to  
para  a  Ca i xa  Federa l  ana l i sa r ,  co m p oste r i o r  l i be ração  dos  
recursos .  Prossegu iu  o  Vereador  JO ÃO L UIS  MOREIRA DA 
S ILVA:  Sal i en tou  que  os  responsáve i s  pe las  Secre ta r i as  deve m 
buscar  os  recurso s .  Vereador  FERUL IO JO SE T EDESCO:  

Refer i u -se  à  matér i a  ve i cu l ada  no  Jorna l  Cor re i o  do  Po vo ,  que  
envo l ve  a  questão  da  Lagoa  dos  Ba r ros ,  sobre  a  dec i são  do  STJ  
que  rever te  a  dec i são  do  TJ  do  Es tado  do  Rio  Grande do  Su l .  
De  acordo  co m o  ed i l ,  o  Pres iden te  do  TJ /RS en tend ia  que  a  
obra  poder i a  te r  sua  con t i nuidade,  desde que  a  questão  do 
t ra ta mento  dos  e f l uen tes  fosse  fe i ta  por  técn i cos  de  en t i dades e 
o rgan i zações co mpeten te s .  Segund o o  jo rna l ,  o  STF concedeu  
l iminar ,  a t ravés  de  recurso  e fe tuado pe la  FEPAM e  CORSAN.  
Sa l i en tou  que  o  g rupo  pa t ru l hense  que  es tá  à  f ren te  des ta  
questão ,  es tá  se  mo b i l i zando para rever te r  a  dec i s ão  do  STF,  
que  na  v i são  do  ed i l  se rá  mu i t o  d i f í c i l ,  a  não  ser  que  o 
mun i c íp i o  con t ra te  u ma  banca  de  a dvogados para  ten ta r  ca ssar  
es ta  dec i são .  In fo r mou que  o  Sr .  Pre fe i to  es tá  se  mob i l i zando 
na  con t ra tação  de  u m grande  ju r i s ta  gaúcho,  para  ten ta r  
rever te r  a  s i tuação  em c i nco  d i as ,  te mpo necessár i o  para  en t ra r  
co m a  ação .  Man i fes tou  a  su a  an gúst i a  co m a  s i tuação .  Co m 
re l ação  ao  que  ve m ocor rendo  no  mun i c íp i o ,  d i sse  que  a  un ião  
dos  poderes  fa rá  co m que as  co i sas  vo l te m a  acon tecer .  Quanto  
ao  que  ocor reu  co m a  Sr ª  Mar i a  Emí l i a ,  d i sse  que  há  a  
necess idade des ta  Casa  ver i f i ca r  os  fa tos  e ,  se  necessár i o ,  
ac i onar  o  Min i s té r i o  Púb l i co .  Vereadora  MARG ARET E DE 
OLIVEIRA PEREIRA:  Agradeceu ao  Vereador  Manoe l  pe las  

pa lavras  re l a t i vas  à  Ind i cação  na  q ua l  so l i c i ta  a  a doção  do  uso  
de  un i fo r mes na s  Esco las  Púb l i cas  Mun i c i pa i s .  Segundo a  ed i l ,  
o  uso  de  un i fo r mes a men i za ,  n as  esco las ,  a  de s igua ldade 
soc ia l .  Paraben i zou  o  Vereador  Ade l i no  pelo  pedido  no  qual  
so l i c i ta  me lhor i as  na  es t rada  da  l oca l i dade  de  Bar rocadas,  d i sse  
que  a  es t rada  es tá  e m péss i mo  es tado .  Verea dor  ADEL INO  
ST ECANEL A:  Agradeceu a s  pa lavr as  da  Vereadora  Margare te ,  
sa l i en tando que  os  vereadores  não  tê m o  poder  de  pegar  a  
máqu ina  para  e fe tuar  o  serv i ço ,  p or tan to  so l i c i tam,  a t ravé s  de  
ped idos  de  p rov i dênc ias ,  o  con ser to  das  es t radas,  v i sando  
benef i c i a r  a  co mun idade,  p r i nc i pa lmen te ,  do  i n te r i o r  do  
mun i c íp i o .  Paraben i zou  a  ed i l  pe l a  i n i c i a t i va  em so l i c i ta r  a  
adoção do  u so  do  u n i fo r me,  l e mbra ndo que  na  época  e m que e ra  
es tudante ,  não  pod ia  en t ra r  na  esco la  se m o  guarda pó,  co mo  
era  cha mado  o  un i fo r me.  Sa l i en tou  que  o  uso  do  un i fo r me  
per mi te ,  a l é m da  i den t i f i cação  do  al uno  com a  esco la ,  min i mi za  
a  des igua ldade soc ia l .  Em apar te ,  fa l ou  o  Vereador  ALZEMIRO  
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SILVEIRA DA COST A:  Dei xou  reg i s t rado  que ,  ho je ,  às  8h05 min  
a  pa t ro l a  es tava  passa ndo na  Rua João P.  da  Luz .  
COMUNICADO S:  O Pres iden te  i n fo r mou que  a  p ró xi ma reun ião  
o rd i nár i a  será  rea l i zada  no  d i a  03  de  nove mbro ,  às  19  hora ,  e m 
v i r tude  do  fe r i ado  de  f i nados.  Nada mais a tratar, foi  encerrada a 
presente reunião, onde lavrei  a presente ata, que após lida e 
aprovada, segue assinada.   


